

Contributions de la Chine et de la Francophonie dans la consolidation de la paix en Afrique Francophone

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Contributions de la Chine et de la Francophonie dans la consolidation de la paix en Afrique Francophone : les cas du Mali, de la Côte d'Ivoire et du Sénégal / Jin Meng ; sous la direction de Brigitte Vassort-Rousset

Auteur(s) : Meng, Jin (1986-....)

Autre(s) auteur(s) : Vassort-Rousset, Brigitte (19..-....) politiste

Sosoe, Lukas K. (1955-....)

Bourmaud, Daniel (1952-....) politiste

Kernen, Antoine (19..-....) politiste

Portiche, Maurice (1946-....)

Université de Lyon 2015-....

École doctorale Sciences sociales Lyon

Université Jean Moulin Lyon 1973-....

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (576 pages) : ill., graph., diagr., fotogr., tabl. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Contributions of China and the International Organization of La Francophonie (IOF) to peace-building in French-speaking Africa the cases of Mali, Ivory Coast and Senegal eng

?? chi

Classification décimale Dewey : 327.510 6

305.741 06

327.172 096

Note sur la responsabilité : Ecole(s) Doctorale(s) : École doctorale Histoire, géographie, aménagement, urbanisme, archéologie, sciences politiques, sociologie, anthropologie (Lyon)

Partenaire(s) de recherche : Université Jean Moulin (Lyon) (établissement opérateur de soutenance)

Autre(s) contribution(s) : Lukas K. Sosoe (Président du jury) ; Lukas K. Sosoe, Daniel Bourmaud, Antoine Kernen, Maurice Portiche (Membre(s) du jury) ; Daniel Bourmaud, Antoine Kernen (Rapporteur(s))

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie pages 361-395. Glossaire

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Science politique Lyon 2016

Résumé ou extrait : Paix et sécurité en Afrique conditionnent la durabilité de la coopération sino-africaine et préoccupent les pays membres de la Francophonie. La récurrence des conflits freinant le décollage des pays africains engage les acteurs internationaux de différentes natures, États-nations comme organisations internationales. Chine et Francophonie contribuent de manière différente au processus de paix en Afrique francophone. Malgré les écarts existant entre leurs visions et entre leurs approches, des complémentarités sont explorées dans la consolidation de la paix, dont la multi-dimensionnalité exige l'implication d'acteurs divers. La consolidation de la paix représente également un prisme pertinent pour observer l'évolution de la diplomatie chinoise et les particularités de la Francophonie comme organisation transnationale. Mettre l'une sous le regard de l'autre nous permet de mieux examiner les singularités et les similitudes de leurs perceptions et leurs mécanismes d'action. De quelles manières Chine et Francophonie s'impliquent-elles dans la consolidation de la paix ? Comment abordent-elles les notions de paix et de conflits dans leurs réflexions ? Comment les Africains perçoivent-ils leurs approches respectives ? Ces interrogations conduisent à exploiter les pensées chinoises et les courants théoriques occidentaux, sans oublier les réalités et les attentes africaines révélées par les entretiens de terrain.

Peace and security in Africa both condition the durability of Sino-African cooperation, a reason for concern to the member-states of IOF. Recurring conflicts hinder the take-off of African countries, and demand the commitment of international actors of various kinds, nation states as well as IGOs. China and IOF both contribute to the peace process in French-speaking Africa in different ways. Beyond the gap in their respective visions as well as their approaches, thinking should be elaborated about complementarities in peace-building, the multi-dimensional characteristics of which require involvement by diverse actors. The peace-building process provides a relevant prism for studying changes in Chinese diplomacy, and the specific features of IOF as a transnational organization. Submitting them to mutual scrutiny gives us keener insights on the peculiarities and similarities in their perceptions and operative mechanisms. How China and IOF do they engage in the peace-building? How do they approach the notions of peace and conflicts in their own representations? How do the Africans perceive their respective approaches? This inquiry is correlated to the best of Chinese thinking and Western theoretical trends, without forgetting African realities and expectations as evidenced through our field interviews.

??
??
??
??
??
??
?????????

Sujet - Nom commun : Maintien de la paix -- Afrique francophone
Francophonie -- Influence

Sujet - Nom géographique : Chine -- Influence
Afrique francophone

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques